

PRESENTACIÓN

En 2001, la Universidad de Salamanca creó el Centro de Estudios Brasileños como un centro propio, con el objetivo de promover las relaciones académicas y de intercambio entre la Universidad e instituciones brasileñas de Educación Superior. Desde entonces, el CEB cuenta con la colaboración de la Embajada de Brasil en Madrid, de la Junta de Castilla y León y de la Fundación Cultural Hispano Brasileña, entre otras muchas instituciones académicas y culturales, nacionales e internacionales.

La *Revista de Estudios Brasileños*, creada en 2014, es una de las iniciativas promovidas por el CEB, como parte de su compromiso con la cooperación académica y la divulgación científica sobre Brasil. Y para ello, la colaboración con la Universidade de São Paulo es decisiva, en el sentido de fortalecer el diálogo para la difusión del conocimiento sobre Brasil y la internacionalización de la Universidad y de este Centro. En ese sentido, el lector y la lectora de este número encontrará, en la sección “Varia”, el artículo titulado “Veinte años después”, que cuenta la trayectoria de la institución, ilustrada por un conjunto de fotografías que recogen algunos momentos importantes de la historia del CEB.

Como en todos los números, la REB publica en la “Sección General” artículos que abordan diferentes temas sobre Brasil, manteniendo la pluralidad de contenidos y enfoques analíticos. El “Dossier” reúne siete artículos que, a partir de diferentes perspectivas, tratan la cuestión del desarrollo sostenible en Brasil. Los estudios reunidos en la sección analizan algunas consecuencias de la pandemia en Brasil, las posibilidades del turismo como práctica para el desarrollo regional, la energía fotovoltaica, el tratamiento de residuos sólidos, la importancia de un proceso de urbanización sostenible y la política ambiental brasileña en perspectiva comparada.

Este número incluye, además, una entrevista realizada por la Prof^a. Ascensión Rivas Hernández a la escritora brasileña, académica y miembro de nuestro Consejo Consultivo, Ana Maria Machado. La escritora fue homenajeada en la segunda edición del Congreso Internacional de Literatura Brasileña, que el CEB organiza cada dos años, en colaboración con la Academia Brasileira de Letras. En la entrevista, Ana Maria Machado habla de su trabajo como escritora y de su doctorado bajo la supervisión de Roland Barthes. Finalmente, en este número, Ignacio Berdugo (codirector de la REB desde 2022), firma un artículo sobre los desafíos del Derecho penal internacional en la Amazonia brasileña.

No podemos terminar esta presentación sin agradecer enormemente la contribución de todos los autores y autoras, colaboradores, revisores y, en fin, de todos los profesionales que han trabajado para que este número, finalmente, haya visto la luz.

Les deseamos a todos y a todas una feliz lectura.

DIRECTORES

Ignacio Berdugo Gómez de la Torre

Universidad de Salamanca
Director de Ciencias Jurídicas

berdugo@usal.es

Rubens Beçak

Universidade de São Paulo
Director de Ciencias Sociales y Humanas

rubenssg@usp.br